



An die
Fotoclubs im DVF-Bezirk
Alb-Donau
DVF-Land B-W

Michael May
Schönbergstraße 16
73529 Schwäbisch Gmünd
Fon 07171/42981
e-mail michael.may11@gmx.de
www.fotoclubzoom84.de

27. Oktober 2018

**Protokoll der Bezirkskonferenz Alb-Donau vom 27.10.2018
In Leinzell**

Entschuldigt: Biberach

Anwesend: 1. Vorsitzender des Landesverbandes BW Jochen Preuß
Fotoclub Albershausen
Fotofreunde Blaustein
Fotokreis Laupheim
Fotoclub Ulm
Fotoclub ZOOM '84 Leinzell

Tagesordnungspunkte:

1. Berichte aus dem Bezirk
2. Berichte der Clubs/Vereine
3. Befo 2018 und zukünftige
4. Bezirksleitung
5. Aktivitäten 2019
6. Verschiedenes

1. Berichte aus dem Bezirk:

- Der 1. Vorsitzende des Fotoclub ZOOM '84 Leinzell – Christoph Kraft – eröffnet die Sitzung mit einer kurzen Vorstellungsrunde der Anwesenden.
- Henri Delangle geht es nach schwerer Erkrankung wohl besser.
- Kom. Bezirksleiter ist immer der Vorstand des Clubs, der die aktuelle Bezirksfotomeisterschaft ausrichtet.
- Es kommt die Frage nach einer Existenz einer Aufgabenbeschreibung des Bezirksleiters auf.

Es existiert eine Aufgabenbeschreibung: wesentlicher Inhalt ist Präsenz/Mitorganisation bei den Fotoclubs vor Ort zu zeigen insbesondere bei Veranstaltungen wie Bezirksfotomeisterschaften o.Ä. – dem Land zuarbeiten -

2. Berichte der Clubs/Vereine

A Fotoclub Ulm:

- Andreas Weidner Seminar zum Thema schwarz-weiß wurde vom LFK organisiert.
- Ebenfalls der Vortrag von Mark Robertz von Otto Marx, LFK. .
- Für das folgende Jahr sind weitere Vorträge geplant => wird unter den Clubmitgliedern noch besprochen.
- Klarstellung (gegen alle kursierende Gerüchte): Der FC Ulm ist nach wie vor als e.V. existent. Indiz dafür ist die rege Teilnahme an der diesjährigen Bezifo mit vielen Clubmitgliedern.
- Es wird überlegt wieder eine „Fotorallye“ in Ulm stattfinden zu lassen. Derzeit wird eine ähnliche Fotorallye von zwei Profifotografen veranstaltet/organisiert, angelehnt an den weltweiten Fotowalk von Scott Scelby. Es wird ein Startgeld erhoben – es gibt hochwertige Sachpreise zu gewinnen. Die Presse berichtet darüber.

B Fotofreunde Blaustein:

- Es gibt das ganze Jahr über viele Veranstaltungen/Unternehmungen wie z.B. „Nacht der Lichter“ im Ulmer Münster.
- Ein weiteres Event ist die Sommerbühne in Blaubeuren.
- Fotografiert wurde beim Event „Theaterlei Blaustein“ => es gab einen Bilderworkshop.
- Die Zusammenarbeit mit der Presse ist sehr schwierig – viele gesendete Berichte/Vorankündigungen über Aktivitäten werden von den Zeitungen nicht abgedruckt.
- Der „world wide photowalk“ mit Scott Kelby fand in Ulm statt. Es war eine tolle Veranstaltung => Für solche Veranstaltungen wird generell überlegt einen emailverteiler zu etablieren, damit die anderen Clubs im Bezirk dies an ihre Mitglieder weitergeben können.
- Es findet eine ganz neue Ausrichtung der Angebote/Aktivitäten im Club statt, da die Interessen innerhalb der Mitglieder (zwischen alt und jung) unterschiedlich sind. Fotowalks/Workshops werden kurzfristig ausgeschrieben und nicht im Voraus geplant=> die Aktivität wird dann eben auch mit nur geringer Teilnehmerzahl durchgeführt => die Erfahrungen zeigen, dass immer ca. 6-8 Teilnehmer zu gewinnen sind. Diese Neuausrichtung läuft bis dato sehr gut.
- Es gibt eine regelmäßige wechselnde Dauerausstellung.

C Fotoclub Albershausen:

- Im Rahmen der „Fleggatour Albershausen“ wurde ein Handywettbewerb durchgeführt. Eine Jury hat die besten 25 Bilder ausgewählt – diese werden in einer Ausstellung gezeigt.
- Die Mitglieder treffen sich alle zwei Wochen zu einem Clubabend – 1x im Monat gibt es den Wettbewerb „Bild des Monats“ – weiter gibt es noch diverse Themenabende – es werden Bildbesprechungen durchgeführt.

D Fotoclub ZOOM `84 Leinzell:

- Die Mitglieder treffen sich 1x wöchentlich – 1x im Monat gibt es „Bild des Monats“ wechselnd pro Monat Themenfrei od. mit Thema – diverse workshops oder Aktivitäten/Fotoausfahrten. Die Bildbesprechungen sind wie in den anderen Clubs polarisierend und müssen vorsichtig vorgenommen werden – es wird immer wieder diskutiert, ob eine Bewertung mit Punkteskala eingeführt wird oder nicht. INPUT von J. Preuß: Externe Jurierung durch z.B. Norbert Heil, Jonny Krüger,...).
- An der Bezirksfotomeisterschaft Alb-Donau 2018 haben 6 Fotoclubs teilgenommen mit ca. 60 Fotografen – insgesamt waren es 420 eingereichte Bildwerke.

Es waren 3 Juroren aus den Nachbarbezirken eingeladen.

Das 2. Thema „Zentralperspektive als bildgestaltendes Element“ war und ist ein sehr polarisierendes Thema. Für jeden Teilnehmer der Befo 2018 gibt es eine CD mit der kompletten Präsentation der angenommenen und ausgezeichneten Bildern.

- Einige Clubmitglieder haben am „Runden Tisch“ in Dellmensingen am Vortrag „Landschaftsfotografie“ mit Mark Robertz teilgenommen.

- Thomas Klaus gibt zum Schluss noch die Anregung die Befo alle 2 Jahre als Digi-Wettbewerb mit Präsentation als Beamerschau durchzuführen.

E Fotokreis Laupheim:

- Es hat ein Outdoor Blitzworkshop stattgefunden und Blitzfotografie praxisnah erklärt.
- Es gab/gibt mehrere Ausstellungen pro Jahr.
- Otto Marx hat seine langjährige Vorstandstätigkeit beendet – der neue Vorstand muss sich erst in die Aufgaben einarbeiten. Die Stelle eines Zeugwarts wurde neu geschaffen. Die Haftungsfrage beim Verleih (Vermietung gegen Gebühr) von Vereinsgeräten, insbesondere elektrische Teile, wurde thematisiert.
- Die Landesfotomeisterschaft ist in Laupheim.
- Die Laupheimer Fototage sind etabliert.

INPUT:

Viele Gewinner von Auszeichnungen der Bezifo reisen nicht zu Bildpräsentation mit Preisverleihung vor Ort an, da sie vorher nicht über den Gewinn informiert werden. Hier gibt es kontroverse Meinungen, ob man dies im Vorfeld machen soll oder nicht. Eine Mehrheit der anwesenden Vertreter der Fotoclubs ist aber weiterhin für die Fortführung der bisherigen Praxis, keine vorherige Info rauszugeben. Wer am Wettbewerb teilnimmt soll/muss auch an der Ergebnisvorstellung Präsenz zeigen, um damit auch das Engagement des ausrichtenden Clubs zu würdigen.

3. Befo 2018 und zukünftige

- Die Bezirksmeisterschaft 2019 wird von den Fotofreunden Biberach ausgetragen. Siehe Bezirks-Protokoll von 2016. Wurde so auch bei der letztjährigen Befo bestätigt.
- Für die weiteren Ausschreibungen zur Bezifo wird angeregt, dass zur Anleitung der Bildbeschriftung noch ein Beispiel in der Ausschreibung angegeben wird.

4. Bezirksleitung

Da der Ausrichter der nächsten Befo 2019 der FC Biberach ist, wird die kom. Bezirksleitung vom dortigen Vorstand übernommen.

5. Aktivitäten 2019

Ausführungen des 1. Landesvorsitzenden Jochen Preuß:

- LaFo BW: Die Ausschreibung (Serienbilder) wurde korrigiert.
- Nach wie vor ist der DVF angehalten sparsam mit seinen finanziellen Mitteln umzugehen. Noch offenes Thema Steuernachzahlung.
- Der 1. Vorsitzende Jochen Preuß wird nicht mehr für eine Wiederwahl zur Verfügung stehen.
- Der 2. Vorsitzende des Landesverbandes BW – Wolfgang Exler wird kandidieren.
- Es fehlt noch ein 2. Vorsitzender – ebenso ein Kassier.

6. Verschiedenes
